



大4小だより

練馬区立大泉第四小学校

令和6年度 7月号

校長 岩崎 広明

根がしっかりと張った子供たちに

校長 岩崎 広明

今年の梅雨はどうしてしまったのでしょうか。梅雨らしくない大雨が降ったと思ったら、一転真夏日になったり、猛暑日に近くなったり。梅雨らしい季節になったとはあまり思えないような空模様です。

一般的には梅雨というと、どんより曇った空で何となく憂鬱な気分になります。早く夏にならないかなと思うこともしばしばあります。しかし、梅雨は自然にとってはなくてはならないものであり、梅雨がなければ農作物も飲み水もなくなってしまいます。世の中には必要がないものはないことを教えてくれます。

この梅雨の雨を吸い込みながら、木は成長していきます。しかし、木が大きく成長していくためには「根」がしっかりとしていなければなりません。根がしっかりとしていなければ、十分な栄養と水分を吸収することができず、また大きくなった自分の体を支えることができないからです。そして人間も木と同じく、やはりいろいろなことを吸収することで大きくなっていきますが、やはり根がなければ吸収もできず、自分の体も支えられません。

それでは人間にとっての「根」は何でしょうか。「根」は地上からは見えない部分です。また、「性根」「根性」「心根」などという言葉があることから、「心」に当たる部分と考えても良いかもしれません。まさに人間の「根幹」は見えない部分である「心の有り様」や「思考力・判断力・表現力」といったところになるのではないのでしょうか。

根=心は、放っておいても育つというものではありません。とは言え、心を言葉で教えるということには無理があります。もともと心は体験によって育まれるものだからです。豊かな体験、心の動きを体験して初めて、豊かな心が育ちます。学校でも心を揺り動かすような体験だけでなく、日々の生活の中での心の動きを大切に、広く深く根が張るようにしていきたいと思います。

子供たちには「人の役に立とうとする行動」を目指してほしいと伝えています。自分が満足できるから喜ぶのではなく、自分が起こした行動で友達や他の人が喜ぶ姿を見て嬉しくなる、そんな子供たちに育ってほしいと思っています。一人一人が自分にできることを毎日続けることで、その根=心を育てていきたいと思っています。

7月行事予定 ☆🌿☆☆🌿☆☆🌿☆☆🌿☆☆🌿☆☆🌿☆☆

月	火	水	木	金	土
1 全校朝会 5時間授業 避難訓練(方面別下校)	2 大四祭準備(2~6年) 火曜日6時間目始(3年)	3 大四祭	4 きょうだいグループ顔合わせ(1組) 委員会(56年)	5	6
8 放送朝会 いじめ・安全指導 岩井移動教室説明会(6年)	9 きょうだいグループ顔合わせ(2組) 5時間授業	10 4時間授業 鍵盤ハーモニカ講習会(1年)	11 きょうだいグループ顔合わせ(3組) 水泳記録会(6年) クラブ(4~6年)	12	13 学校公開 情報モラル教室 (5年)
15 海の日	16 体育朝会 プール納め 水泳指導終	17	18 きょうだいグループ顔合わせ予備日 4時間授業 給食終	19 1学期終業式 3時間授業 給食なし	20
22 夏季休業日始	23 個人面談期間始	24	25	26	27
29	30	31 個人面談期間終			



運動会を終えて

晴天の下、今年度も無事に運動会を開催することができました。どの学年も練習の成果を存分に発揮し、力を出し切ることができ、更に自信を付けることができたかと思えます。たくさんの保護者の皆様のご参観、ありがとうございました。



ハート すくすく ~大四小の生活指導~ 教員は、アンテナ高く。フットワークは俊敏に。



新年度が始まって3か月、1年生もずいぶん学校生活に慣れてきた様子です。元気の良い挨拶や仲良く校庭で遊ぶ姿、チャイムに合わせて行動する姿を見ると、とてもうれしい気持ちになります。たまに、いつもの笑顔が見られない児童や、挨拶がいつもより小さい児童がいます。毎日の様子を見てみると、小さな変化が気になります。友達とけんかしてしまった、忘れ物をしてしまった、授業でできない問題があった、いつもより遅く起きてしまった、登校途中で転んでしまったなど理由は様々です。体や心に気になることがあると、学校生活は楽しくなくなってしまいます。児童が楽しく安全に生活するために、学校はチームプレーで動きます。お子さんのことで気になることや、気が付いたことがある際はいつでも学校にお知らせください。